

14 DE MAYO DE 2024.

DIPUTADO FELIPE DE JESÚS GRANDA PASTRANA, DEL PARTIDO MORENA.

**A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO A LA CUENTA PÚBLICA ESTATAL
CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 2023.**

Con su permiso diputada presidenta, compañeras y compañeros diputados, amigos aquí presentes y que nos siguen en las distintas plataformas digitales, así como, las personas de los medios de comunicación que nos acompañan este día. Recibimos de manos de la Maestra María Esther García Ruiz, actual Secretaria de Hacienda del Estado, la Cuenta Pública Estatal 2023, la cual, nos fue turnada a las dos comisiones para su dictamen, por lo que después de haber revisado la información y las cuentas, nos encontramos que las finanzas del Estado son sanas y que se ha manejado con mucho orden, todo el aspecto financiero del gobierno del estado. Ingresos: En cuanto a los ingresos el monto recaudado ascendió a poco más de 136,659 millones de pesos, lo cual significó un incremento del 22.2% respecto a lo presupuestado en la Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2023, lo cual, nos dice de la buena eficiencia recaudatoria de esta administración. El gasto público: El presupuesto de egresos devengado durante el ejercicio fiscal 2023, ascendió a 137,114.6 millones de pesos, mismos que respecto al presupuesto aprobado presenta un crecimiento del 22.6 y un 25%, en términos reales a lo devengado en el 2022, con este gasto se atendieron las funciones operativas de los tres poderes del estado, lo cual, ascendió a 120 mil 458 millones, 103 mil 242 pesos, esto permitió el financiamiento de programas orientados a fortalecer la educación, la salud, la vivienda, el desarrollo agropecuario, la protección social, el turismo, el desarrollo de actividades legislativas, la impartición de Justicia, así como, la fiscalización de los recursos públicos, entre otros. Respecto a la deuda pública, en esta administración la política ha estado orientada a mantener un absoluto equilibrio presupuestal y financiero, no se ha contratado endeudamiento adicional y se

ha aplicado una política de austeridad, con el objetivo de consolidar las finanzas públicas, cabe mencionar que con respecto a la deuda heredada, esta no se ha incrementado, al contrario se ha disminuido en términos reales, del 31 de diciembre de 2018, a la fecha; se ha disminuido casi un poco más del 9%, la deuda que tenía el gobierno del Estado, o sea, se ha pagado deuda y eso habla de este gobierno, con la seriedad que ha tratado las finanzas y que parte del ejercicio, ha sido ir saldando esa deuda que nos quedó heredada del gobierno anterior, y de otros gobiernos anteriores, por lo anterior, las y los diputados integrantes de las dos comisiones, consideramos que la posición financiera que guarda el gobierno del Estado, es sana muestra que los ingresos y los egresos están en equilibrio y los saldos de los pasivos se han mantenido en niveles saludables. Es cuanto presidenta.